



# ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Thallande

Question écrite n° 58514

## Texte de la question

M Robert Montdargent fait part à M le ministre d'Etat, ministre des affaires étrangères, de sa très vive émotion concernant la répression sauvage des manifestations en faveur de réformes démocratiques à Bangkok. Le bilan est déjà très lourd : des dizaines de morts, des centaines de blessés et plusieurs centaines d'arrestations. Malgré la brutalité de la répression exercée par l'armée thaïlandaise, le mouvement semble avoir gagné d'autres villes du pays. Il lui demande d'intervenir d'urgence auprès des autorités thaïlandaises afin de réclamer la levée de l'état d'urgence et la restauration de la démocratie.

## Texte de la réponse

Reponse. - Comme le sait l'honorable parlementaire, les manifestations organisées par le Mouvement démocratique à la suite des élections du 22 mars 1992 dans le but d'obtenir une révision de la Constitution et la démission du Premier ministre, le général Suchinda, ont été brutalement réprimées par l'armée. La France, dès le premier jour de ces violences perpétrées par l'armée, a fait une déclaration dans laquelle elle exprimait son inquiétude et le vif souhait que le gouvernement et l'opposition reprennent le dialogue et mettent fin le plus rapidement à ces violations intolérables des droits de l'homme. Les Douze ont par ailleurs fait une déclaration en ce sens le 20 mai. Ils ont également salué l'intervention décisive du Roi qui a permis, le 20 mai, de mettre fin à ces répressions meurtrières. Les Etats membres de la Communauté ont souhaité que le gouvernement provisoire en place, dont M Anand Panyarachun est le Premier ministre depuis le 11 juin, facilite le retour à la démocratie. Les Douze avaient également exprimé, dans leur déclaration, leur inquiétude suscitée par la disparition de plusieurs centaines de manifestants. Une commission d'enquête a été nommée par le Premier ministre le 17 juin dernier pour établir les responsabilités de l'armée dans ces événements qui ont reflété la volonté du peuple thaïlandais de mettre fin au rôle des militaires dans la vie politique de leur pays. La révision de la Constitution, adoptée le 10 juin, en est une illustration éclatante. Le Gouvernement français suit avec attention les résultats de cette enquête.

## Données clés

**Auteur :** [M. Montdargent Robert](#)

**Circonscription :** - Communiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 58514

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** affaires étrangères

**Ministère attributaire :** affaires étrangères

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 8 juin 1992, page 2466